
Chapitre 1 - Les chèvres 
L A  F I N ?  CHEZ  S T É PHANE  E T  AMAND INE  

La fin de la lactation approche. Le 13 novembre nous avons fait les échographies des chèvres. Un "radiologue"  est venu avec son

échographe puis ensuite, c'est surprenant: "55, 3 !", il change de chèvre ... "40, 2". Suivante: "VIDE !" Suivante : "55, 1". Il annonce le

nombre de jours de gestation de la chèvre et le nombre de chevreaux qu'elle attend. Avec l'échographie, on ne peut voir un chevreau

qu'à partir de 30 jours. Il peut donc annoncer une chèvre comme vide alors qu'elle attend un chevreau de 20 jours par exemple. Je

rappelle que le temps de gestation de la chèvre est de 5 mois et que le bouc est dans le parc depuis fin août ! La reproduction des

chèvres est saisonnière, cela signifie que leur cycle sexuel est fortement influencé par l'intensité lumineuse et la durée du jour.

Naturellement, c'est en autonome que commence la reproduction caprine. 

Résultat : 61 chèvres sur 63 sont annoncées prises: elles attendent en moyenne 2 ou 3 chevreaux !! En revanche, pour les chevrettes,

(celles nées en mars 2020 et qui ont pris le bouc pour la première fois cette année ...) le résultat est bien moins satisfaisant: 12 chevrettes

sur 20 sont prises. Stéphane et Amandine pensent que les chaleurs ont été plus tardives sur les chevrettes; le radiologue reviendra pour

vérifier tout ca. En effet, une chèvre vide = BOUCHERIE ... En tant qu'éleveur, on ne va quand même pas nourrir une chèvre qui ne

donnera pas de lait cette année ... Mes Futurs Parrains, je compte sur vous pour faire vivre mes chèvres qui auront juste envie de

souffler un peu ! AHAH  

Fin novembre, nous sommes passés en monotraite: traite uniquement le matin à 7h30. Passer en monotraite fait chuter la production de

lait. En règle générale on note une perte de 20%. C'est le chiffre exacte chez Stéphane et Amandine. Avant, on avait environ 60L le matin

puis 40L le soir. Premier jour de monotraite  nous avions 80L le matin. A 15 jours du tarissement (arrêt complet de production de lait),

nous avons environ 60L. Les chèvres ne donnent donc plus qu'un petit litre de lait par jour, il est temps de sonner l'heure du repos !  

Satisfaits de mon travail, Stéphane et Amandine aimeraient que je travaille sur l'exploitation l'année prochaine: le mercredi après-midi

et un dimanche sur deux. Avec 5 enfants, cela leur permettrait de retrouver des moments pour leur famille. Pourquoi pas ! 

Finir 2020 en Beauté 
Les nouvelles de chacun de mes projets réunies dans ce numéro ! 
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Toujours les vidéos pour le live :

A  L A  CHEVRER I T

D ' AMAND INE  PART  2

https://www.coeurdechevres.fr/videos


Evidemment, le salariat est une bonne chose pour acquérir l'expérience qu'il me manque ! Mais je ne perds pas de vu que

mon projet, c'est de m'installer ! En février j'avais rencontré une conseillère au PAI, Point Accueil Installation à la

chambre d'agriculture, qui continue de suivre mon projet. Fin novembre, un nouveau rdv avec ma conseillère

compétence ainsi qu'un conseillé caprin m'a permis de signer mon PPP: Plan de Professionnalisation Personnalisé. Je

démarre donc officillement mon parcours à l'installation. L'objectif est de faire le point sur le compétences qui me

manquent pour que mon projet soit viable. Premièrement, j'ai un stage de 21h obligatoire: présentation du Crédit

Agricole (lol), de la MSA (Mutualité Sociale Agricole = impôts des agriculteurs - lol) ...  Ensuite, j'aurais un peu de compta

pour comprendre ce que le comptable que je payerai 2000€ me dira 1 fois par an ! Le GBPH - Guide des Bonnes

Pratiques d'Hygiène -, indispensable pour mon installation, sera aussi financé par la Chambre d'Agriculture. Enfin,  ma

plus grande peur c'est de me reveillé un matin et de voir tout mon troupeau mort ! Alors j'ai fait le plein de formations

santé: traitement par les plantes, eleveur infirmier (avec autopsie à la clé, encore une!), lutte contre le parasitisme etc. J'y

réfléchis encore mais je pense demander une formation complémentaire pour la fabrication de fromages en pâtes

pressées (pour ma future fabrication de Tome de chèvre!). Vous l'aurez compris, je suis positionnée: adieu le BPREA  et

adieu la DJA = les aides nationales !

J'espère revenir vers vous avec de bonnes nouvelles concernant le foncier ... Surprise, surprise ! Je ne vends pas la peau

de l'ours avant de l'avoir tué, veuillez patienter s'il vous plaît...  #Teazer 

« Amony il va falloir te dépêcher parce

que  dans 2 mois ce ne sera déjà plus une

opportunité ! » #Teazer

Chapitre 2 - MA chèvrerie
L EN T EMENT  MA I S  SUREMENT  

Le gel dans la
poche et le

"truc" pour voir
quelque chose... 

Le super
Echographe.
J'ai essayé de
distinguer un
chevreau ...
Rien vu !!  



Avant de poursuivre la conception de mes plans, j'attendais

une nouvelle décisive. En effet, que faire de ma Tiny si

jamais je ne pouvais la poser nul part ?

C'est chose faite ! La mairie "d'ici" accepte mon projet, sur

un terrain agricole non viabilisé ! Une part de friche

occupe actuellement le terrain, mais c'est l'occasion pour

accueillir mes premières chèvres de compagnie !  2

chèvres seront sauvées de l'abattoir !

C'est pour cette raison que la proposition de travail à

temps mini mini me semble une bonne chose ! Je vais

avoir du pain sur la planche en 2021 ! Il faut que je termine

mes plans quand j'aurai un peu plus de temps et en avant ! 

La prochaine étape est le bornage de la parcelle. j'ai hâte

de vivre en "roulotte" avec mes panneaux solaires et mes

eaux de pluie ! J'ai encore pas mal de boulot pour penser à

mon autonomie. Avec les prochains confinements, je

devrais avoir du temps ... ! 

A tous, je vous souhaite de très bonnes fêtes de fin d'année

: en famille et surtout sans que le Covid ne perturbe de

trop les festivités... Je vous remercie de m'avoir lu, et

j'espère que vous continuerez l'année prochaine ! 

Sachez que, vous mes lecteurs, et ceux qui me suivent sur

Instagram, vous êtes un soutien sans faille !

Indépendamment du fait que je compte sur chacun de

vous pour être les parrains de mes biquettes (encore un

peu de pub, mais moins de boucherie il y aura,   plus

j'apprécierai le métier d'éleveur !), je sais que je suis

soutenue dans mon projet et ça, ça n'a pas de prix ! 

Alors encore une fois, merci à tous ! Je suis pleine de

gratitude envers vous tous, et surtout ma famille,  et c'est

pour ça que ma Roulotte porte donc ce nom ! 

Chapitre 3 
La Gratitude 
L ' AUTOCONS TRUC T I ON  DE  

MA  " ROU LOT T E "  


